

roc du Vatican émergera toujours, et si tout disparaît à l'horizon, il restera seul entre le monde et le Ciel.

Tel est l'avenir

Aux chrétiens d'amortir les secousses des révolutions. Ils sont le ciment de l'édifice social.

Broyés, leur sang féconde le sol et leur âme monte au ciel, où ils intercèdent pour leurs frères en Jésus-Christ.

Fixons le regard sur le Chef, le Pape, saisissons énergiquement les amarres fixées au Vatican, tel est le devoir, tel est le salut.

— Léon XIII, dans ses moments de loisir, bien rares et bien courts cependant, prend plaisir parfois à dicter des vers. Voici rendu approximativement en vers français, le sens d'une poétique méditation sur la mort, que Sa Sainteté faisait adresser dernièrement à l'historien César Cantu :

LA MORT.

Du soleil qui décline et cache ses splendeurs
Brillent sur toi, Léon, les dernières lueurs ;
Dans tes veines tu sens la source de la vie
Lentement, lentement desséchée et tarie.
O mort, lance ton dard : que, voilé d'un linceul,
De la tombe ce corps trouve le sombre accueil,
Mais que l'âme échappée à sa prison mortelle
S'envole vers le Ciel, sa demeure éternelle.
C'est le terme ici-bas d'un âpre et long chemin.
Ce saint désir, Seigneur, daigne l'entendre enfin !
Et si tu m'en rends digne, accueille en ta bonté
Mon âme qui s'en va dans ton éternité.

— On peut se diviser sur des matières qui n'échappent pas aux contradictions humaines : divisions toujours regrettables, funestes même, mais rien n'est perdu pour l'avenir d'un pays, du moment que ses enfants divisés par ailleurs, se rallient autour du drapeau de la foi.—Mgr Freppel.

Audience de M. Pew, par Sa Sainteté le Pape Léon XIII.—Un protestant américain, M. Pew, l'un des hommes les plus marquants des Etats-Unis, — il fut question de lui pour la présidence de l'Union, — président des exploitations de chemins de fer du millionnaire Vanderbilt a été reçu récemment en audience privée par Sa Sainteté le Pape. M. Pew conserve le meilleur souvenir de cette faveur qu'il regarde comme un des événements les plus marquants de sa vie aussi bien que c'en fut un des plus intéressants.

Parlant de la grande impression produite sur lui par l'Immortel Pontife : Quand vous songez, dit-il, au fait que le Pape est comme le gardien de la conscience de 250 millions d'êtres humains ; quand vous vous rappelez les deux mille ans d'histoire que l'Eglise de Rome a derrière elle ; quand vous

voyez devant vous l'essence de tout cela comme condensée et concentrée dans un seul homme, entouré de toute la pompe que sa haute situation comporte, vous trouvez, j'en suis sûr, que, dans ces conditions, même l'homme le plus ordinaire doit produire une bien grande impression. Mais je ne crois pas que le pape actuel soit un homme ordinaire. Il me fit au contraire, l'impression d'un homme extraordinaire, d'un homme doué d'une pénétration d'esprit qui se rencontre rarement."

Les écoles d'agriculture.—On informe que la ferme-modèle de Notre-Dame du Lac, à Oka, sous la direction des RR. PP. Trappistes, et établie par l'honorable M. Beaubien, a déjà vingt-cinq élèves qui suivent les cours d'agriculture, d'horticulture, d'arboriculture et d'industrie laitière donnés à cette institution.

L'école d'agriculture de Sainte-Anne de la Pocatière a déjà rempli le cadre des bourses disponibles en faveur d'élèves qui suivent les cours d'agriculture théorique et pratique donnés à cette institution. Le directeur de cette excellente institution a reçu trente demandes d'admission.

D'un autre côté, l'école d'agriculture de l'Assomption a fait des améliorations considérables à sa ferme-modèle : ce qui démontre assez que cette école est aussi bien appréciée et qu'elle est largement dans la voie du succès, pouvant offrir tous les avantages possibles à ceux qui suivront les cours d'agriculture qui y sont donnés.

L'école d'agriculture de Sainte-Anne.—Les cours d'agriculture théorique et pratique à l'école d'agriculture de Ste-Anne sont actuellement suivis et mis en pratique avec le plus grand intérêt par les quinze élèves qui ont obtenu leur admission à l'école d'agriculture. Le nombre des élèves aurait été encore plus considérable si un plus grand nombre de bourses eussent été mises à la disposition du directeur de cette institution agricole.

M. J.-B. D. Schmouth qui depuis pour ainsi dire la fondation de cette école d'agriculture jusqu'à il y a trois ans en avait été le professeur d'agriculture, et qui au nombre de ses anciens élèves peut actuellement compter des agronomes distingués, des professeurs d'agriculture et directeurs de fermes-modèles, des membres du Conseil d'agriculture, des propriétaires de fermes considérables, a repris de nouveau l'ancienne charge qu'il occupait comme professeur d'agriculture. Les succès antérieurs que M. Schmouth a obtenus dans l'enseignement de